



DECISIVA REUNION DE OPEP.— Viena, diciembre 19. El Ministro de Energía, venezolano, Humberto Calderón Berti, derecha, saluda a Mana Sheed Otaiba, Ministro del Petróleo de los Emiratos Arabes Unidos, durante reunión extraordinaria de la OPEP, aquí. Los productores de petróleo tratan de evitar un derrumbe de los precios del producto. (UNIFAX II de UPI).

Senado de Estados Unidos

Rechazan Restricciones a Planes contra Nicaragua

WASHINGTON, diciembre 19 (AP).— El Senado eliminó los intentos de poner restricciones al uso de fondos militares y de inteligencia de Estados Unidos, para alentar el derrocamiento del Gobierno izquierdista de Nicaragua.

Por 56 a 38 los senadores aprobaron una moción del senador Jesse Holmes, republicano, para dejar pendientes dos medidas, que quienes las auspiciaron trataban de agregar a un proyecto de ley federal de gastos.

Una de las medidas, introducida por el senador Christopher Dodd, demócrata, decía que "ningún fondo puede ser comprometido directa o indirectamente después del 20 de enero de 1983, en apoyo de fuerzas militares irregulares o grupos paramilitares que operen en Centroamérica".

Los senadores Daniel

Moynihán, demócrata, y John Chafee, republicano, miembros del Comité de Inteligencia, ofrecieron una sustitución con redacción más concreta que decía: "Ninguno de los fondos (en el proyecto de ley) puede ser usado por la CIA o por el Departamento de la Defensa para suministrar equipo militar, adiestrar o asesorar con el propósito de derrocar al Gobierno de Nicaragua o de provocar un intercambio militar entre Nicaragua y Honduras".

Dodd dijo que su medida era necesaria debido a las informaciones, negadas por la administración de Reagan, de que Estados Unidos está dando ayuda encubierta a partidarios del finado dictador Anastasio Somoza, que han realizado incursiones en Nicaragua desde la frontera hondureña.

Dodd dijo que eso

equivale a "uno de los más apremiantes y amenazantes temas de política exterior que hayamos encarado" y veía la posibilidad de que Estados Unidos pudiera embarcarse en una situación tipo Vietnam.

Moynihán y Chafee dijeron que la medida de Dodd era demasiado drástica. Su substituta se asemeja a la redacción que aprueba.

—Favor pase a la página 58.

Seramente Amenazada la Unidad de la OPEP

VIENA, diciembre 19 (AP).— La unidad de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) parecía amenazada al comenzar hoy su crucial conferencia de fin de año, debido a que no se había llegado aparentemente a un acuerdo respecto a la distribución de las cuotas de producción, según se desprende de las conversaciones preliminares aquí.

Arabia Saudita —el mayor productor de crudo de la Organización— dijo que no había accedido a las demandas iraníes, de

que los sauditas redujeran su producción.

"Creo que hicimos mucho y que es tiempo ahora de que otros hagan concesiones", expresó el ministro saudita del Petróleo, Ahmed Zaki Yamani.

Irán, muy necesitado de fondos para financiar su guerra fronteriza con Iraq, ha exigido que su cuota de producción sea aumentada de 1,200,000 barriles diarios a tres millones.

No obstante, el ministro

argelino del Petróleo, Belkacem Nabl, dijo sentirse optimista de que los ministros llegarán a acuerdos durante la conferencia.

El ministro del Petróleo de Nigeria y presidente de la conferencia, Yahaya Dikko, abogó en su discurso de apertura de la reunión en favor de la unidad de la Organización, que hace frente a una saturación del mercado y a una

—Favor pase a la página 54.

Honduras a la Espera de Noticias de Secuestrada

TEGUCIGALPA, diciembre 19. (ACAN-EFE).— El Presidente de Honduras, Roberto Suazo Córdova, en compañía de la mayoría de los miembros de su Gabinete, mantiene aquí una tensa espera por la evolución del secuestro de su hija Xiomara en Guatemala.

Los Servicios de Información de la Casa de Gobierno, han organizado turnos extraordinarios para atender a los periodistas nacionales y extranjeros, que buscan datos sobre el caso.

Mientras tanto, centenares de cables han llegado al despacho presidencial con manifestaciones de solidaridad de personas particulares, funcionarios pú-

blicos y organizaciones de todo tipo.

En la tarde de ayer, Suazo Córdova, atendió a algunas de las personas que llegaron a mostrarle su simpatía, y se le vio sonriente y cordial, aunque muy cansado.

Versiones extraoficiales indican que es posible que el gobernante hondureño viaje a Guatemala, en las próximas horas, para enterarse personalmente de la negociación que se establecerá con los secuestradores de su hija, pero tales versiones no pudieron ser confirmadas.

Hasta ahora el único funcionario hondureño que está en Guatemala es Iván

—Favor pase a la página 56.

Papa Condena las Armas Atómicas

CIUDAD DEL VATICANO, diciembre 19 (UPI).— El Papa Juan Pablo II dijo a un grupo de científicos nucleares reunidos en un simposio internacional, que las armas nucleares representan "una de las más serias amenazas para la humanidad".

Recordó que él y sus predecesores han llamado la atención repetidamente a políticos y científicos ante ese "grave peligro, sobre todo, si los dirigentes carecen de la sabiduría o el deseo de poner freno a la producción y a la acumulación de tan terribles

—Favor pase a la página 31.

Suscriben un Convenio Centro-América-Colombia

GUATEMALA, diciembre 19 (AP).— Centroamérica y Colombia suscribieron un Convenio de Asistencia Recíproca por 25 millones de dólares, para superar cualquier déficit en la balanza de pagos de los países contratantes.

El documento fue firmado en Antigua Guatemala, 45 kilómetros al occidente de esta capital, aprovechando una reunión del Consejo Monetario Centroamericano.

Este convenio es una ampliación a otro similar, que por valor de 10 millones habían suscrito ante-

riormente los países del Mercado Común Centroamericano y el Banco Central de Colombia.

El documento, firmado en una ceremonia especial en la sede de la Secretaría General del Tratado de Integración Centroamericana (SIECA), fue suscrito por Hugo Palacios Mejía, gerente general del Banco de la República de Colombia. Por la otra parte lo firmaron los presidentes de los bancos centrales: Jorge González del Valle, por Guatemala; Alberto

—Favor pase a la página 48.

Problemas entre Europa y EE.UU. Creará Andropov

MOSCU, diciembre 19 (UPI).— Expertos de Occidente dijeron que esperan que el nuevo Secretario del Partido comunista soviético, Yuri Andropov, trate de crear una escisión entre Estados Unidos y sus Aliados Occidentales, en lo tocante al armamento nuclear, en un importante discurso que pronunciará el martes.

Andropov pronunciará el martes un discurso dirigido a toda la nación, con motivo del sexagésimo aniversario de la creación de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, en el que se espera que trate temas sobre la política in-

terna y externa, que considerara vitales para el país.

Expertos occidentales esperan que en los temas de política exterior Andropov trate de crear una escisión entre Estados Unidos y sus aliados de la Alianza Atlántica, sobre el asunto de las armas nucleares.

En lo tocante a política externa, se espera que señale la necesidad de una mayor disciplina, al tiempo que reafirmará a los cuadros del Partido en todo el país que los recientes cambios de personal en los altos niveles no signifi-

—Favor pase a la página 48.

Resumen mundial

Diplomacia de Israel Analiza la Situación en C. A.

MONTEVIDEO, diciembre 19 (UPI).— La diplomacia israelí abordó en Punta del Este, 140 kilómetros al este de Montevideo, la situación en la América Central y la evolución de la discusión sobre la soberanía de las islas Malvinas, dijeron fuentes próximas a la reunión.

El Canciller israelí, Yitzhak Shamir y los Embajadores de su país ante los Gobiernos de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay, Perú y Uruguay, sostuvieron una reunión que estuvo enmarcada en el más absoluto secreto y en un estricto esquema de seguridad.

Ordenan a Diplomático Soviético Abandonar Italia

ROMA, diciembre 19 (UPI).— A un Agregado Militar a la Embajada Soviética se le ordenó que abandone Italia, debido a aducidas actividades de espionaje, informó la televisión estatal.

Aunque la emisora de televisión no suministró el nombre del Agregado Militar, informes de prensa lo identificaron como el Teniente Coronel Iván Michailovitch.

Vota el Senado contra el Proyecto de Radio Martí

WASHINGTON, diciembre 19 (UPI).— La derrota en el Congreso sobre la aprobación de Radio Martí, no

—Favor pase a la página 46.

Miskitos Exigen Elecciones en 1983

TEGUCIGALPA, Honduras, diciembre. (Servicio Especial).— Los indígenas nicaragüenses de la raza miskita, refugiados en Honduras, están dispuestos a regresar a su país si el Gobierno sandinista permite elecciones libres el próximo año, libere a los miskitos presos y desaparecidos y reconstruya las casas destruidas.

Stedman Fagoth, dirigente de los miskitos nicaragüenses, dijo que la Organización Misurata considera que elecciones en 1985, como lo ha anunciado el Gobierno de Nicaragua, "son demasiado tarde". "Las elecciones tienen que ser el próximo año y se debe garantizar la partici-

—Favor pase a la página 56.



ACUSAN A HERMANO DE SADAT.— El Cairo, diciembre 19. Esmat Sadat, hermano del desaparecido Presidente egipcio, Anwar Sadat, durante el juicio en que se le acusa de corrupción, juntamente con otros ocho miembros de la familia. (UNIFAX II de UPI).